

25.02.2016 - 15:00 Uhr

## L'état des lieux et les perspectives futures de l'organisation intégrée des services de santé en Suisse ont été débattus lors du symposium organisé par la Stratégie nationale contre le cancer

Berne (ots) -

Organisation intégrée des services de santé: les domaines des réseaux et de de la communication renforcés

L'état des lieux et les perspectives futures de l'organisation intégrée des services de santé en Suisse ont été débattus ce jeudi lors du symposium organisé par la Stratégie nationale contre le cancer à la Maison de la Ligue contre le cancer, à Berne. Des avancées notables sont nécessaires en matière d'organisation en réseaux et de communication afin d'améliorer la prise en charge des patients.

Dans le domaine du cancer, le diagnostic, le traitement, les soins, l'accompagnement psycho-oncologique, la réadaptation et la prise en charge palliative s'effectuent au sein d'équipes interdisciplinaires dans la majorité des cas. Dans le même temps, les diagnostics sont devenus plus pointus et les possibilités thérapeutiques se sont améliorées, ce qui entraîne un traitement de plus en plus spécialisé. Compte tenu de cette évolution, une collaboration structurée entre les différentes disciplines - médecine, pharmacie, soins, psychologie, réadaptation, médecine et soins palliatifs - et les organisations à l'oeuvre dans ces domaines est indispensable. Cette thématique était au coeur du symposium qui a réuni plus de 80 spécialistes ce jeudi à Berne.

Il convient dès lors, en s'appuyant sur les itinéraires du patient, d'améliorer la collaboration entre les médecins de premiers recours, les réseaux régionaux et les centres de compétences au niveau cantonal, intercantonal et régional. Les centres de compétences devront à l'avenir rassembler et traiter le savoir qui progresse à un rythme rapide pour le mettre à disposition des réseaux régionaux de manière à ce que les patients des régions périphériques puissent eux aussi en profiter de façon optimale. La création d'un «comprehensive cancer center» en réseau national est une piste possible pour atteindre cet objectif.

Au niveau de la communication, cette collaboration interdisciplinaire constitue un réel défi pour tous les acteurs impliqués et nécessite une amélioration de l'échange d'informations et de la mise en réseau afin de garantir aux patients une prise en charge et un accompagnement de premier ordre. La Stratégie nationale contre le cancer a présenté une solution qui devrait permettre d'assurer un suivi en commun au-delà des structures existantes.

D'autres thématiques participant au renforcement des services de santé, tel l'impact de nouvelles thérapies comme l'immunooncologie sur le système de santé, les patients et leurs proches, seront développées dans les mois à venir.

La Stratégie nationale contre le cancer vise une Suisse où le cancer frappe moins souvent, où ce fléau engendre moins de souffrances et moins de décès, où les guérisons se multiplient, où les malades et leurs proches sont étroitement associés à chaque décision et trouvent aide et réconfort à tous les stades de la maladie. Adoptée par le « Dialogue Politique nationale suisse de la santé » en 2013 elle oeuvre depuis 2014 à l'amélioration de la prévention, du dépistage, la prise en charge et la recherche dans le domaine du cancer.

## Contact:

Dr. Philippe Groux, MP Chef de projet SNC

Strategie natonale contre le cancer SNC
Oncosuisse/LSC
Effingerstrasse 40
Case postale
CH-3001 Berne
Tél.: +41 31 389 94 63
E-mail: philippe.groux@nsk-krebsstrategie.ch
www.nsk-krebsstrategie.ch